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Sesión CGAI-08-2022  
Número de 
Acta 

08 

Lugar Plataforma Microsoft Teams 
Fecha 05 de agosto 2022 
Hora inicio 07:30 a.m. 

Hora final 09:15 a.m. 
 
 

Participantes 

Coordinadora Comisión de Gestión Ambiental Institucional 
 Presente en la reunión virtual 

 
Sra. Damaris Vargas Vásquez 

Magistrada Sala Primera de la Corte Suprema de Justicia 
 

Sí 

Integrantes Comisión de Gestión Ambiental 

Oficina Representante Presente en la reunión virtual 
Sala Segunda Sr. Luis Porfirio Sánchez Rodríguez 

Magistrado Sala Segunda 
Sí 

Despacho de la 
Presidencia Corte 
Suprema de 
Justicia 

Sr. Roger Mata Brenes No 

Consejo Superior Sra. Sandra Pizarro Gutiérrez Sí 

Dirección 
Ministerio 
Público 

Sra. Warner Molina Ruiz 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sra. Sara Arce Moya 
 

Sí 

Sra. Hazel Venegas Ulloa 
 

No 

Sr. José Pablo González Montero 
 

Sí 

Dirección 
Organismo de 
Investigación 
Judicial 

Sr. Walter Espinoza Espinoza 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sr. William Odio Alfaro, Oficina de 
Planes y Operaciones. 
 

Sí 
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Sr. Mauricio Chacón Hernández, 
Dpto. Ciencias Forenses 

No 

Sra. María de la Cruz Arroyo Bravo. 
Dpto. Ciencias Forenses 

Sí 

Dirección 
Defensa Pública 

Sr. Juan Carlos Pérez Murillo  No 

 
Suplentes:  
 

 

Sr. Josué Gonzáles Granados Sí 

 
Sra. María Angélica Gutiérrez Sancho 
 

 
No 

Dirección 
Ejecutiva 
 

Sr. Wilberth Kidd Alvarado, 
Subdirector 

Sí 

 
Sr. José Luis Soto Richmond, Dpto. 
Servicios Generales 

 
Sí 

 
Sr. Allan Delgado Cairol, Dpto. 
Servicios Generales 

 
Sí 

 
Sra. Adriana Esquivel Sanabria 

 
Sí 

 
Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor 
Ambiental 

 
Sí 

 
Sr. Esteban Solano Alvarado, 
Administrador I y III Circuito Judicial 
San José 

 
No  

 
Sr. José Rubén Dimas Portillo, Dpto. 
Artes Gráficas 

 
No 

Dirección de 
Planificación 

Sra. Nacira Valverde Bermudez  No 

 
Suplente: 

 

Sr. Dixon Li Morales Sí  

Dirección de 
Tecnología de la 
Información 

Sra. Kattia Morales Navarro 
 

No (Ausencia justificada) 

Dirección de 
Gestión Humana 

Sra. Roxana Arrieta Meléndez 
 

No 

Suplentes: 
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Sr. Freddy Briceño Elizondo, Salud 
Ocupacional 
 

Sí 

Dirección 
Jurídica 

Sr. Rodrigo Campos Hidalgo No 

 
Suplente: 

 

 
Sr. Manuel Araya Zúñiga 

 
Sí 

Centro de Apoyo, 
Coordinación y 
Mejoramiento de 
la Función 
Jurisdiccional         
 

Sra. Maricruz Chacón Cubillo 
 
 
 

No 

Suplentes: 
 

 

Sra. Paula Campos Valverde No  

Sra. María Rosa Castro García, 
Tribunal Agrario 
 

Sí 

Sr. Jorge Ernesto Bonilla Martínez Sí 

Contraloría de 
Servicios 

Sr. Erick Alfaro Romero  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Ericka Chavarría Astorga 

 
Sí 

Dirección de la 
Escuela Judicial 

Sra. Rebeca Guardia Morales  Sí 

Suplente: 
 

 

Sra. Francia León No 

Oficina de 
Control Interno 

Sr. Hugo Hernández Alfaro  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Indira Alfaro Castillo 

 
No (ausencia justificada) 

Centro de 
Información 
Jurisprudencial 

Sra. Patricia Bonilla Rodríguez Sí 

Departamento de 
Prensa y 
Comunicación 
Organizacional 

Sr. Hugo Vega Castro  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Marcela Castro Cordero  

 
Sí  

Oficina de 
Cooperación y 

Sra. Karen Leiva Chavarría 
Suplente: 
Sra. Zahira Chavarría Garita 

No, ausencia justificada según Oficio 
21-OCRI-2021 
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Relaciones 
Internacionales 

Auditoría 
Judicial 
(Función 
Asesora) 

Sr. Roberth García González 
 

No 

Suplentes:  

 
Sr. Roy Díaz Chavarría 

 
No 

 
Sr. Jeremy Eduarte Alemán 

 
Sí 

 

Artículo I. Aprobación Acta CGAI-06-2022 

 
Se somete a aprobación el acta N°CGAI-07-2022 correspondiente a la sesión de julio.  

 
 

Julio_CGAI_07_2022

.pdf
 

 
 

 
SE ACUERDA:  
 
1° Aprobar el acta N°CGAI-07-2022 correspondiente a la sesión de julio de 2022. 
2°Se declara acuerdo firme. 
 
 

Artículo II.  Propuesta metodología construcción política ambiental 
 

El señor Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional expone sobre la propuesta 
de metodología para la construcción de la política ambiental 
 

Propuesta de 

metodología.pptx
 

La Magistrada Damaris Vargas Vásquez, coordinadora de la Comisión de Gestión Ambiental 
Institucional, sugiere remitir el cuestionario para realizar el diagnóstico situacional a toda la 
población judicial ya que indica que entre más personas se involucren en el proceso 
constructivo, mayor apoyo o disposición habrá de parte de la población judicial para 
implementar la política. Asimismo, sugiere que los integrantes de la Comisión de Gestión 
Ambiental participen activamente en la guía y orientación de los talleres que se fuesen a 
realizar.  
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Posteriormente, se delibera y en virtud de la eventual carga de trabajo que implica aumentar 
el alcance de la aplicación del cuestionario a toda la población judicial, se sugiere solicitar al 
Consejo Superior la valoración para designar una plaza de alguno de los ámbitos 
institucionales que apoye en el proceso de construcción de esta política. 
 
La señora Sandra Pizarro Gutiérrez, integrante del Consejo Superior, indica que la gestión de 
solicitud al Consejo Superior debe ir acompañada de la certificación de contenido 
presupuestario, así como del nombre de las posibles personas que eventualmente podrían 
ser designadas para apoyar en la elaboración de la política. 
  
SE ACUERDA:  
 
1°Aprobar la propuesta de metodología para la elaboración de la Política Ambiental 
expuesta por el señor Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional.  
2°Modificar el alcance de la aplicación del cuestionario establecido en la propuesta de 
metodología para la elaboración de la Política Ambiental para diagnóstico situacional, de 
manera que sea divulgado a toda la población judicial.  
3°Las personas integrantes de la Comisión de Gestión Ambiental, deberán validar en un 
plazo de 5 días hábiles los materiales de consulta que se adicionarán al cuestionario de 
diagnóstico propuesto en la metodología.  
4°Realizar las indagaciones correspondientes con el fin de determinar si procede la 
solicitud al Consejo Superior para designar una plaza que apoye en la elaboración de la 
Política Ambiental. 
5°Se declara acuerdo en firme. La señora Sandra Pizarro Gutiérrez, se abstiene de votar. 
 
 
 
 

Artículo III.  Propuesta de campaña de carpooling 

 
El señor Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional del Poder Judicial, 
comunica sobre el correo remitido por la Dra. Larisa Escalante de la Sección de Psiquiatria y 
Psicología Forense del Departamento de Medicina Legal, en San Joaquín de Flores, en el cual 
externa su preocupación por los aumentos de gasolina y la contaminación ambiental, por lo 
que sugiere generar a lo interno de la institución una campaña para aprovechar el carpooling.   
A raíz de lo anterior, el señor Solís Rodríguez indica que en coordinación con el 
Departamento de Prensa y Comunicación Organizacional se preparó una propuesta de 
infografía sobre el tema para sensibilizar. 

Infografia_carpooli

ng.png
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El señor Freddy Briceño Elizondo, Jefe del Subproceso de Salud Ocupacional de la Dirección 
de Gestión Humana, indica que entre los lineamientos institucionales que se habían emitido 
en el contexto de la pandemia para prevenir el contagio de COVID-19, se había establecido 
el Protocolo de traslado e ingreso de las personas servidoras judiciales a las instalaciones, en el cual 
se prohibía el uso de transporte compartido (carpooling) entre personas servidoras judiciales. 
Sin embargo, con la flexibilización de las medidas sanitarias por parte del gobierno, dicho 
protocolo fue actualizado de manera que en estos momentos el lineamiento indica 
textualmente: “5.3.1. El uso de transporte compartido entre personas servidoras judiciales 
(carpooling), se recomienda solamente en los casos donde exista conocimiento que ninguna de las 
personas que comparten el viaje cuenta con síntomas atribuibles a Covid-19”. Lo anterior para que 
sea considerado incluirlo en la infografía.  
 
El Magistrado Luis Porfirio Sánchez Rodríguez, representante de la Sala Segunda, considera 
que las divulgaciones para sensibilizar deben ir acompañadas de un valor agregado por parte 
de la Comisión, en el sentido de que además de promocionar el “carpooling” se facilite al 
personal judicial los medios para que pueda poner en práctica lo promocionado.   
 

Posteriormente se delibera sobre la posibilidad de las posibles acciones que podría realizar 
la Comisión de Gestión Ambiental para generar el posible valor agregado a la promoción 
de “carpooling” y sus implicaciones.  
 
 
 
SE ACUERDA:  
 

1° Se toma nota de lo informado por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional del Poder Judicial, sobre la propuesta de infografía para promover el 
“carpooling”. 
2° Trabajar una propuesta para facilitar la aplicación del “carpooling” en la institución, 
con el fin de que sea valorada en la próxima sesión de la Comisión de Gestión Ambiental.   
3°Se declara acuerdo firme.  
 

Artículo IV. Entrega Hotel de Abejas y reconocimientos a subcomisiones 
 

El señor Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional del Poder Judicial, recuerda 
a los demás integrantes que la Sección de Mantenimiento y Construcción del Departamento 
de Servicios Generales había confeccionado un hotel de abejas a partir de material sobrante 
de remodelaciones y otros trabajos similares, con el fin de ser colocado en el edificio de la 
Corte como parte de las acciones que se realizan en el marco de la participación de dicho 
edificio en el Programa Bandera Azul Ecológica. Indica que adicionalmente los compañeros 
de la sección de Mantenimiento y Construcción también elaboraron 15 hoteles de abejas más 
pequeños con la intención de que fuesen entregados a las distintas Subcomisiones de Gestión 
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Ambiental a manera de reconocimiento por su compromiso y apoyo en la gestión ambiental 
institucional.  
 

1658171604960.jpg 1658171604943.jpg

 
Se propone realizar un acto de entrega de los hoteles de abejas  
 
 
SE ACUERDA:  
 

1° Se toma nota de lo informado por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional del Poder Judicial en relación con los hoteles de abejas confeccionados por 
la Sección de Mantenimiento y Construcción del Departamento de Servicios Generales. 
2° Realizar un acto oficial de entrega de los hoteles de abejas a la Subcomisión de Gestión 
Ambiental del edificio de la Corte y a las demás Subcomisiones de Gestión Ambiental 
existentes.  
3° Se declara acuerdo firme.  
 
 

Artículo V. Resultado Evaluación DIGECA 

 
Debido a motivos de tiempo, este punto se conocerá en la sesión de setiembre. 

 
 

Artículo VI. Acuerdo Consejo Superior sobre Propuesta Controles Mínimos 

Ambientales 

 
La Magistrada Damaris Vargas Vasquez, Coordinadora de la Comisión, comenta sobre el 
acuerdo tomado por el Consejo Superior en relación con la propuesta de Controles Mínimos 
Ambientales realizada por la Comisión en conjunto con la Oficina de Control Interno. 
 

7649-2022.docx

 
La Magistrada Vargas, externa algunas preocupaciones respecto a lo dispuesto por el Consejo 
Superior, ya que le asigna responsabilidades a la Comisión. En primer lugar, indica que del 
acuerdo se desprende que las Subcomisiones de Gestión Ambiental deben contar con sus 
propios controles mínimos en materia ambiental y darle el seguimiento respectivo; lo que le 
preocupa en relación con esto es que las subcomisiones son instancias voluntarias y algunas 
no están fortalecidas, por lo que sugiere un replanteamiento sobre esto.  
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Posteriormente se delibera sobre la posibilidad de asignar a las Administraciones Regionales 
la implementación y seguimiento de los controles mínimos ambientales. En virtud de que las 
Administraciones Regionales dependen de la Dirección Ejecutiva, se estima pertinente 
consultar a dicha oficina su criterio.  
 
 
SE ACUERDA:  
 

1°Se toma nota de lo informado por Magistrada Damaris Vargas Vasquez, Coordinadora 
de la Comisión en relación con el oficio 7649-2022 del Consejo Superior. 
2°Analizar la posibilidad de presentar una reconsideración al Consejo Superior sobre el 
acuerdo indicado en el oficio 7649-2022 previa coordinación con la Dirección Ejecutiva.  
3°Se declara acuerdo firme. La señora Sandra Pizarro Gutiérrez y el Magistrado Luis 
Porfirio Sánchez Rodríguez se abstienen de votar. 
 
 
 
 

Artículo VII. Correspondencia 

Se hace de conocimiento el oficio DM-107-2022 remitido por el Despacho del Ministerio de 
Ambiente y Energía (MINAE) informa acerca de los Programas de Gestión Ambiental 
Institucional (PGAI). 
 
 

RV_ 

DM-107-2022-firmado-sellado _.msg

DM-107-2022-firma

do-sellado ..pdf
 

 
 
SE ACUERDA:  
 

1° Se toma nota del oficio DM-107-2022 remitido por el por el Despacho del Ministerio de 
Ambiente y Energía (MINAE). 
2°Se declara acuerdo firme. 
 
 

 
 
Se levanta la sesión al ser las 09:15 horas. 
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